

# En un mes estaría listo el nuevo "Pukará del Deporte" en San Pedro de Atacama

Nueva infraestructura contempla espacio para artes marciales o yoga, y un muro de escalada que permitirá proyectar la disciplina como deporte estratégico en la comuna. Ya se entregó previamente un gimnasio techado.

Ignacio Araya

Desde el 2019 que la municipalidad de San Pedro de Atacama viene trabajando en la renovación de los complejos deportivos que tiene la comuna. Y pronto, el próximo mes, estarían listos los trabajos para terminar el "Pukará del Deporte", toda una infraestructura que tendrá un sector multipropósito para los deportes de contacto (como el jiu-jitsu, o artes marciales mixtas, o yoga), además un muro de escalada de tipo boulder. "A nivel nacional no hay muchos muros que cumplan con el estándar de competencia", cuenta el director de Deportes de la comuna, Eduardo Rivera.

Los avances en materia de infraestructura ya habían tenido un logro importante en diciembre de 2019, cuando se inauguró un gimnasio techado y un espacio de musculación. Rivera cuenta que hubo financiamiento de Codelco para traer un piso especial y la modificación de graderías para cumplir con las medidas oficiales de torneos de básquetbol y voleyball, por ejemplo.

Sin embargo, los espacios tuvieron pocos usos, porque llegó la pandemia y los protocolos obligaron a bajar la actividad deportiva. Por la misma razón, pese a que deberían estar



ASÍ SE VERÁ, CUANDO ESTÉ LISTO, EL RECINTO SAMPEDRINO.

listos los espacios el próximo mes, se espera que recién se puedan usar a partir del segundo semestre de este año.

Además de dichos espacios, se trabaja en la construcción de las oficinas de la Corporación de Deportes del municipio y pasarelas flotantes que comunicarán todos los espacios del "Pukará", un proyecto que costó \$125 millones de subvención municipal. El muro de escalada lo pone Albemarle, y cuesta unos \$36 millones. El gimnasio de musculación \$39 millones y \$59 millones el gimnasio techado "Tierra Ancestral". "Pukará significa 'fortaleza' en kunza y eso es lo que queremos proyectar, una fortaleza para nuestros niños", adelanta Rivera.

"Por primera vez en la historia de San Pedro de

**\$125**

millones costó la infraestructura del "Pukará del Deporte" en San Pedro.

Atacama hay un plan comunal de deportes a tres años. En la participación ciudadana lo que más se expuso fue la necesidad de infraestructura deportiva, y hacía mención al interior de los recintos que teníamos antes, que eran malísimos", reflexiona el director deportivo de la comuna.

En ese sentido, recuerda que hasta pocos años, los espacios se encontraban muy deteriorados y no se había hecho ningún cambio significativo. De hecho, aparte del "Pukará del Deporte", también se



FOTOS: CEDIDAS

EL RECINTO TECHADO, DE PRIMER NIVEL, TUVO POCO USO DEBIDO A LA PANDEMIA.

están haciendo mejoras en los espacios vecinales a través del programa "Mi barrio se activa". Ello incluye mejoras en permetros, rejas, ventanas e implementación deportiva para las juntas de vecinos.

Dentro de los proyectos en ese sentido, se iluminará con tecnología LED multicanchas como Conde Duque, Punta de Diamante y Séquitur. También incluye arreglos en la cancha del valle de Puques, al interior de la comuna. "Le vamos a echar una manito de gato", señala el directivo

municipal.

## ESCALADA

La escalada es una de las disciplinas que se practicaba en sectores naturales aledaños a San Pedro de Atacama (como Tocoño y el valle de Jere, por ejemplo), pero se quiere proyectar como un deporte estratégico de la comuna, aprovechando la infraestructura que tendrán próximamente. "Es un deporte que en Chile se está dando fuerte y está agarrando harta potencia a nivel mundial. Quisiéramos que los niños de San

Pedro de Atacama tuvieran un taller", dice Eduardo Rivera sobre el proyecto.

Sobre ello, señala que la escalada se debe trabajar en edades tempranas para que se vayan formando. "San Pedro de Atacama, por ser un pueblo pequeño lo permite. Tenemos muy buena comunicación con la escuela y nosotros como Corporación financiamos algunos talleres", dice, recalcando la alianza que existe entre el área deportiva y los establecimientos educacionales de la comuna. 🌱